
６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１６日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 松井  愛 

【一問一答】 

１ 聴覚障がい者への情報保障について 

 (1) ビデオ通話を活用した情報保障について 

 (2) ビデオ通話を活用した遠隔手話通訳サービス

の導入について 

 (3) 広報やまがたに「手話コーナー」の掲載を 

２ 多様な性を認め合うための取り組みについて 

 (1) 性の多様性に関する理解促進事業について 

 (2) パートナーシップ制度について 

３ 若い世代が安心して学び成長できる環境づくり

を 

 (1) 性別によらない名簿の導入状況について 

 (2) 不登校等の子どもに対する学習機会の保障に

ついて 

(3) 多様な学びの場と居場所づくりについて 

(4) １０代に向けた性の相談対応について 

４ 生きることを諦めずに済む山形であるために 

(1) 自殺防止の取り組みについて 

(2) ライフライン事業者との情報共有について 

５ 映像文化創造都市としての取り組みについて 

(1) 創造都市推進事業の今後の取り組みについて

(2) 山形国際ドキュメンタリー映画祭について 

(3) 映像文化を守り続けるための支援について 

６ 大雨に備えた対策について 

(1) 大郷地区の内水被害対策について 

７ その他 

市 長

教 育 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１６日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 小田 賢嗣 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス感染症への対応について 

 (1) 感染予防対策の取り組み状況について 

 (2) 山形市内における経済活動への影響と回復へ

の取り組みについて 

  ア 市内の経済活動への影響について 

  イ 経済活動を回復するための取り組みについ

て 

 (3) 特別定額給付金の申請及び支給状況について

 (4) 市内の事業者と従業員への支援について 

 (5) 市民の安心・安全に向けた保健所の人員体制

の充実について 

 (6) 感染リスクの中で働く医療スタッフや介護ス

タッフ、保育所や放課後児童クラブの職員等

への支援について 

２ より安心な救急医療への取り組みについて 

(1) 救急医療情報キット（安心キット）の導入に

ついて 

３ 市民に不可欠な市民サービスの維持に向けた取

り組みについて 

 (1) 人件費の上昇を見据えた指定管理料、委託料

等の見直しについて 

４ 山形市中学校総合体育大会について 

 (1) 山形市中学校総合体育大会の中止に伴う代替

イベントの検討状況について 

５ 地域交通対策としても有用な移動スーパーによ

る買い物支援について 

(1) 楯山地区振興会の取り組みに学ぶ買い物支援

について 

(2) より多くの事業者参入と広域的な地域へのサ

ービス拡大について 

６ 新しい時代に合わせた若者向けの事業支援につ

いて 

 (1) 新しい職業としてのユーチューバー等への支

援について 

市    長

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１６日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 鈴木善太郎 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス禍

 (1) 医療体制の充実 

(2) 山形市の新型コロナウイルス禍による企業・

雇用等の実態把握とその対応について 

２ 行政の役割について 

(1) 地域再生と公共投資の必要性 

(2) 望ましい土地利用と民間投資の誘導を図れ 

(3) 都市計画税の使途と課税について 

３ 新たな都市再生に向けて 

(1) 産業振興と企業誘致 

(2) 楽しく歩ける観光まちづくりを目指せ 

ア 横丁や路地を活かすまちづくりについて 

イ 日本一の観光案内所の場所と目標は如何に 

４ 中心市街地活性化対策について 

 (1) グランドデザインの具体的推進を図れ 

(2) 中心市街地の賑わいづくりの手法について 

(3) 福祉の中心市街地を目指すまちづくり 

５ 新たな健康ツーリズムの拠点が欲しい 

 (1) 東沢・西蔵王地区を拠点とした総合型健康施

設構想の策定について 

６ 公認陸上競技場の市所有化とサッカースタジア

ム構想について 

 (1) 陸上競技は跳ぶ・走る・投げるの３基本技の

総称である。公認陸上競技場の市所有化と整

備について 

(2) 山形市のサッカースタジアム構想について 

７ その他 

 (1) 県施行東原村木沢線改良事業（やよい工区～

村木沢地区）の促進について 

(2) やよい地区内の生活道路の整備について 

(3) その他 

市 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１６日（火） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 佐藤亜希子 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス感染症対策について 

 (1) 保健所の体制強化について 

 (2) 医療・福祉施設の事業継続のために 

  ア 実績による補助金等の減額への対応につい 

    て 

イ 特別手当について 

 (3) 複合災害への備えについて 

(4) 母性健康管理措置について 

ア 母健連絡カードの周知について 

イ 代替教員の配置について 

２ 子どもの主体的な学びを守るために 

 (1) 学びの保障は子ども主体に 

(2) 休校に関連する予算措置について 

(3) 養護教諭の加配について 

(4) 学校での感染リスクへの対応について 

(5) 教育費の負担を見直すことについて 

(6) 給食について 

(7) 校則や生活指導の見直しについて 

３ 児童館の活用について 

４ 放課後児童クラブの充実について 

市 長

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１７日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

１ 佐藤 清徳 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス感染症による影響への対策

について

 (1) 再流行に向けた対策について 

 (2) 済生館における対応について 

  (3) 地域連携による相互協力について 

  (4) 避難所運営について 

２ 中心市街地の活性化に向けて 

 (1) 旧ビブレ跡地の再開発に向けた進捗状況につ

いて 

 (2) 新市民会館建設に向けた展開について 

 (3) 中央公民館の今後の運営方法について 

  (4) 山形まなび館の再整備について 

  (5) 百貨店「大沼」の再生について 

(6) 七日町大通りの賑わいについて 

３ 観光振興について 

 (1) 蔵王エリアの観光振興について 

 (2) 観光・コンベンション・物産振興の一体化に

ついて 

４ 教育環境について 

 (1) 学習の遅れへの対応について 

 (2) 部活動について 

５ その他 

市 長

病院事業管理者

教 育 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１７日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

２ 石澤 秀夫 

【一括質問】 

１ 新型コロナウイルス対策、第２波・第３波に備

えよ 

 (1) ＰＣＲ検査の増と医療体制の強化について 

 (2) 新たな生活様式、新たな日常の定着と地域経

済活性化支援について 

 (3) 教育問題に関連した子供達の過ごし方と居場

所づくりについて 

  ア 囲碁・将棋を学校教育に取り入れてはどう

か 

  イ 野外の遊び場マップを作ってはどうか 

  ウ ３０人学級の促進について 

  エ 放課後児童クラブの拡充について 

 (4) 市役所のシステム改革について 

  ア オンライン相談の導入について 

  イ 郵送の拡充を 

２ 改めて健康医療先進都市を問う 

 (1) 市民の健康（幸）づくりについて 

  ア 身近なところにウォーキングコースを 

  イ パークゴルフの普及とパークゴルフ場の建

設に力を入れよ 

 (2) 地域医療連携強化に向けたネットワークづく

り「山形モデル」について 

３ 市長部局にスポーツ課の設置を 

４ 農業・林業のさらなる振興を 

 (1) 山形を一大食料基地に 

 (2) 学校給食用パンは地産地消の小麦で 

 (3) 森林環境税・森林環境譲与税を活用した森林

産業の活性化を 

５ 移住・定住の推進について 

６ スマートインターチェンジを活用した街づくり

 (1) 西部工業団地の拡充を 

 (2) 村木沢反田線整備の早期着工を 

７ 地域の足の確保について 

 (1) デマンド交通の普及について 

 (2) 福祉有償運送事業の充実について 

８ 聖苑の早期着工を 

９ その他 

市 長

病院事業管理者

教 育 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問 

令和２年６月１７日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

３ 荒井 拓也 

【一括質問】 

１ デジタルネイティブ世代の子どもたちの教育に

ついて 

 (1) 小中学校におけるタブレット教育の進捗状況

と展開の考え方について 

 (2) ＩＣＴ教育展開にあたっての健康への配慮に

ついて 

 (3) 教育の基盤となるＩＣＴ環境の整備について

 (4) デジタル・シチズンシップ教育の推進 

２ 更なる交流人口拡大に向けて 

 (1) 早期の多目的スケートリンク建設を 

 (2) ナイトタイムエコノミーの展開を 

 (3) 回遊性を高めた交通インフラ整備を 

３ 健康生活を更に進めるために 

 (1) 健康ポイント事業ＳＵＫＳＫの改善（継続す

る仕組み・継続した努力の評価を） 

(2) 減塩メニュー提供店舗拡大による更なるＳＵ

ＫＳＫ活動の推進を 

４ より安心して子どもを産み育てられる環境整備

  を 

 (1) 不妊治療への助成拡大の検討状況は 

(2) ＡＹＡ世代がん患者の生殖機能温存（妊孕性

温存）治療補助を 

(3) 妊産婦・乳児専用の避難所を 

(4) 放課後児童クラブの体制改善を 

５ 新たな生活様式に対応した山形市へ 

 (1) オンライン授業環境の早期構築を 

 (2) 庁内のテレワーク推進 

 (3) 市民サービスのデジタル化 

 (4) 発展計画２０２５の見直しは 

市    長

教 育 長

関 係 部 長



６ 月 定 例 会 一 般 質 問

令和２年６月１７日（水） 

発言

順序
発 言 者 発 言 の 要 旨 答弁を求める者

４ 須貝 太郎 

【一括質問】 

１ ＳＤＧｓによるまちづくりについて

 (1) 山形市におけるＳＤＧｓ実現に向けた取り組

みについて 

 (2) 新型コロナウイルス対策の指針としてのＳＤ

Ｇｓについて 

 (3) ＳＤＧｓ達成に向けたモデル事業等への参加

について 

２ ＰＦＩ事業の課題について 

 (1) ＰＦＩ事業の財政的成果について 

(2) 学校給食センターのモニタリングについて 

(3) ＰＦＩ事業の目的達成のためのシステムづく

りについて 

３ 指定管理者制度の課題点について 

 (1) 指定管理者制度の経済的効果分析について 

(2) 指定管理料の見直しについて 

(3) 相互理解のための積極的な関係づくりについ

  て 

４ 教育問題について 

 (1) 若者の教員離れ問題について 

ア 現状のとらえ方について 

イ 教職員教育について 

 (2) 中学校の道徳科設置の成果について 

 (3) ９月入学制度について 

５ 農業問題について 

(1) 森林経営管理制度について 

ア 専門的人材の必要性について 

イ 所有者不明森林への対応について 

ウ 広域連携による事業促進について 

エ ＳＤＧｓ事業とのタイアップと告知につい

    て 

(2) 農業分野の遺伝資源（知的財産権）の保護に

ついて 

６ ソーシャル・インパクト・ボンド（ＳＩＢ）に

ついて  

７ 少子化問題について 

市 長

教 育 長

関 係 部 長


